
Уважаемый Дмитрий Викторович, 

 

Получив из СМИ сведения о новой грантовой программе Министерства образования и науки 

“1000 лабораторий”, научное сообщество в лице подписавшихся хотело бы выразить свое 

беспокойство. Мы считаем, что предлагаемый размер финансирования (10-20 млн рублей в год) 

является чрезмерным для действующей лаборатории и должен быть пересмотрен в сторону 

уменьшения суммы и соответственно увеличения числа грантов. Исходя из опроса членов 

Общества Научных Работников, большинство придерживается мнения, что оптимальный размер 

финансирования для действующей естественно-научной лаборатории – приблизительно X рублей 

в год. Для старта новой лаборатории приведенная сумма 10-20 млн рублей в год – это адекватный 

размер финансирования, однако только для лабораторий, которым требуется дорогостоящее 

оборудование. Кроме того, число грантов на такие новые лаборатории должно быть меньше 

числа грантов для действующих лаборатория (например, в соотношении 1:5). 

Таким образом, мы предлагаем в рамках упомянутой программы разделить конкурсы для новых и 

действующих лабораторий, и снизить годовое финансирование для действующих лабораторий, с 

тем, чтобы профинансировать большее число групп оптимальным путем.  

Кроме того, очень важным условием оптимального расходования средств было бы введение 

возможности переносить средства с одного финансового года на другой.  

 


